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Protokoll  

8. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Ramschied 

Datum: 30. Mai 2022 

Ort: Bürgerhaus Ramschied, Saal 

Beginn: 20:00 Uhr Ende: ca. 21:00 Uhr 

Anwesend: 
 

 

 

 

Entschuldigt: 

Natalie Meurer, Oliver Zoll, Olaf Rosenow, Jens Baumann 

Markus Oberndörfer (Bürgermeister) Bernhard Schöhl (Magistratsmitglied) 

- nicht stimmberechtigt 

 

Irina Heck, Patrick Hock, Fabian Meurer 

Bürgerfragestunde:  

▪ Am Ende der Lärchenstraße besteht keine Wendemöglichkeit für Fahrzeuge und seitens 
der Anwohner wird beobachtet, dass LKWs in die Straße einbiegen und schwer wieder 
rauskommen. Es wird angefragt, ob eine Beschilderung an der Straßenzufahrt die Situa-
tion verbessern könnte. Dieses Thema wurde vor ca. 3 Wochen auch im Mängelmelder 
eingetragen. Der Ortvorsteher und Herr Oberndörfer gehen der Sache nochmal nach. 

▪ Die im Rahmen der Einbahnregelung der Hollerbergstraße neuangelegten Parkplätze wer-
den oftmals von Nichtanliegern der Hollerbergstraße genutzt. Es wird angefragt, ob eine 
Beschilderung möglich ist, die die Nutzung dieser Parkplätze ausschließlich für die Anwoh-
ner der Hollerbergstraße möglich macht.  

Eine solche offizielle Beschilderung ist lt. Bürgermeister Oberndörfer nicht möglich, jedoch 
kann der OB in einem Hinweisschild um entsprechende Rücksichtnahme bitten, damit die 
Nutzung zweckentsprechend erfolgen kann. 

TOP 0 – Begrüßung, Einleitung 

Der Ortsvorsteher (OV) eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und 
Bürger. 

Zu der Sitzung wurde ordnungsgemäß eingeladen. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
Das Protokoll der letzten Sitzung am 28. März 2022 wird einstimmig ohne Anmerkungen an-
genommen. 

TOP 1 – Bericht des Ortsvorstehers 

▪ Es wurde ein neuer Dorfautomat aufgestellt mit einem umfangreicheren und lokalen Sorti-
ment. Der derzeitige Standort ist noch provisorisch. Der OV ist im Gespräch mit der Ver-
waltung zur Umstellung des Dorfautomaten. Ein geeigneter Platz wird neben der Bushal-
testelle in der Wisperstraße gesehen. 
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▪ Dieses Jahr erfolgt keine Teilnahme am Wettbewerb Zukunft Dorfmitte, da sowohl aus dem 
Gremium als auch aus der Bürgerschaft keine Projektideen benannt wurden bzw. Mitwir-
kungsbereitschaft signalisiert wurde. 

▪ Die Jagdgenossenschaft hat sich bei der Jahreshauptversammlung 2022 offen gezeigt für 
Anfragen zur finanziellen Unterstützung von Projekten in Ramschied. 

▪ Einführung Tempo 30 in der Ortsdurchfahrt Ramschied: Das Ordnungsamt der Stadt Bad 
Schwalbach hat schriftlich mitgeteilt, dass aus ihrer Sicht keine Geschwindigkeitsbegren-
zung auf Tempo 30 in der Ortsdurchfahrt Ramschied gerechtfertigt ist. 

TOP 2 – Vorbereitung Bürgerversammlung am 08. Juni 22 

Natalie Meurer, Jens Baumann und der OV bereiten den Ablauf der Veranstaltung vor. Die 
Stadtverwaltung stellt Moderationswände und einen Moderationskoffer zur Verfügung. Treffen 
für den OB ist um 18.30 Uhr in der Halle zum Aufbau. Start der Veranstaltung ist um 19:00 Uhr. 

 

TOP 3 – Vorbereitung Grillfest und Spielenachmittag am 12. Juni 22 

Der Ablauf der Veranstaltung soll wie im vergangenen Jahr erfolgen, jedoch soll nicht das 
komplette Spielmobil geholt werden, sondern nur einzelne ausgewählte Spiele. Der Verein der 
freiwilligen Feuerwehr hat angeboten, die Betreuung der Kids zu übernehmen. 

Einkauf Senioren: Wein, Mineralwasser, Kaffee und Bier vorhanden. Bestellung von Grillgut, 
Kartoffelsalat und Baguette oder Brötchen ist von der Anzahl der Rückmeldungen zur Teil-
nahme abhängig. Senf, Ketchup und Grillsaucen sowie ausreichend Grillkohle sind noch vor-
handen. 

Einkauf Kids: Mineralwasser vorhanden. Fanta, Sprite, Säfte, Pommes und Frittierfett muss 
eingekauft werden. 

Oliver Zoll und Natalie Meurer kaufen ein. Natalie Meurer fragt nach Kuchenspenden. 

TOP 4 – „Grenzwanderung“ in Kooperation mit Jagdgenossenschaft 

Die Ramschieder Jagdgenossenschaft schlägt vor, in Kooperation mit dem Ortsbeirat eine 
organisierte Wanderung um die Gemarkungsgrenzen Ramschieds für interessierte Bürger*in-
nen anzubieten. Patrick Hock ist die Strecke bereits gelaufen. Sie umfasst ca. 16 Kilometer; 
etwa 400 Höhenmeter sind zu überwinden. Es bietet sich an, 2 Teilabschnitte zu bilden und 
hierfür unterschiedliche Wandertermine vorzusehen. Oliver Zoll wird die weitere Abstimmung 
mit der Jagdgenossenschaft übernehmen. 

TOP 5 – Organisatorisches Ortsbeirat intern 

Zum Austragen von Flyern im unteren Dorfbereich werden Natalie und Fabian Meurer die Ver-
tretung für Patrick Hock übernehmen. Im Oberdorf soll Irina Heck im Verhinderungsfall Jens 
Baumann vertreten. 
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TOP 6 – Verschiedenes  

Ideen für Wettbewerb Zukunft Dorfmitte 2023 oder andere Förderprogramme: 2 weitere Son-
nenliegen. 

Herr Oberndörfer informiert, dass der Planungsprozess zur Änderung des Flächennutzungs-
plans für die Gesamtstadt gestartet wurde. Die Genehmigung dieser Änderung durch den RP 
Darmstadt ist Voraussetzung für die Aufstellung neuer kommunaler B-Pläne und damit für die 
Ausweisung neuer Baugebiete in Ramschied. 

Die nächste Ortbeiratssitzung ist am 25.07.2022 vorgesehen. Eine eventuelle Verschiebung 

des Termins wird bekannt gegeben.  

 

 

 

 

 

 

Olaf Rosenow Jens Baumann 

(Ortsvorsteher) (Schriftführer) 

Verteiler (per Mail): 

Mitglieder des Ortsbeirats 
Herrn Schöhl (Magistrat) 
Frau Boosfeld – Stadtverwaltung 

Homepage Ramschied 
 


